



Lunes 31 de marzo de 2025 17



LICEO BICENTENARIO COLEGIO RÍO LOA

Educación de Calidad, Valórica y Gratuita

32 años
1993 - 2025 *Juntos*

LICEOS BICENTENARIO  Cumple Estándares Consejo de Compendios Ministeriales

Forman profesionales con equipamiento moderno en más de dos hectáreas de terreno



Con 32 años de servicio a la comunidad escolar en el sector poniente de la ciudad, y cuatro desde que el Ministerio de Educación (Mineduc), lo reconoció con el sello de Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama. Además, de contar con la excelencia medioambiental y académica 100% obtenida en el 2024, este recinto escolar continúa trabajando en mejorar la implementación y equipamiento de los talleres de las especialidades técnicas profesionales (TP) de Electricidad, Mecánica Automotriz y Gastronomía. La directora del recinto, Lindsay Guardia Díaz, recordó que "se creó por el sueño de dos profesores de entregar educación de calidad y gratuita en un sector vulnerable de la ciudad, Jorge

Alvarado Zepeda y Odilia Tapia Martínez. Comenzó con los niveles de 1° a 8° años, y luego se extendió a la enseñanza media técnico profesional". Asimismo, en el 2021 consiguió el sello de Bicentenario, a través del trabajo y las gestiones del sostenedor y el equipo directivo, "lo que nos permite seguir fortaleciendo la educación de calidad que se entrega en el establecimiento", agregó. La unidad educativa cuenta con dos hectáreas de construcción, donde albergan a mil 235 estudiantes de enseñanza básica y media, y cuenta con otra infraestructura que cobija a la Escuela de Párvulos Río Loa, y al ser un recinto educativo de continuidad, los alumnos de este nivel siguen con el proceso educativo de manera regular en



el primer ciclo de educación formal. El administrador general del recinto educativo, Pedro Pablo Alvarado Tapia, resaltó diferentes aspectos que permiten concretar mejoras estructurales, como también la certificación de la carrera de Electricidad como instaladores de la Superintendencia de Electrici-

dad y Combustible (SEC); Mecánica Automotriz que los egresados salgan con la licencia de conducir clase B; y Gastronomía a través de diferentes alianzas y convenios que se capaciten en diferentes técnicas para ser parte individual o colectiva en diferentes ámbitos laborales. "Hemos estado trabajando arduamente para que el Colegio tenga tecnología del siglo XXI para formar profesionales del siglo XXI", donde consignó que siguen vigentes los convenios con Codelco, tanto es así, que durante este verano "algunos estudiantes estuvieron trabajando en sus prácticas profesionales en la División Ministro Hales (DMH)". También con Mitta Rent a Car, que proporciona en arriendo camione-

tas para la minería, donde acceder alumnos de Mecánica Automotriz; y Aramark en torno a la Gastronomía. "En muchas de las empresas en donde ingresan los alumnos a realizar la práctica dual después de concluir este período se quedan trabajando de manera permanente", donde rescata que todos los años egresan 90 estudiantes. De igual manera, reconoció que tienen un mayor número de alumnas que de alumnos en cada uno de los cursos, como también una mayor dotación de docentes profesionales que alcanza al 85% de planta femenina.

Educación transversal los prepara para el mundo laboral

La educación transversal que reciben los estudiantes del Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama, les permiten desarrollarse de manera integral, tal como da cuenta el alumno de 3° medio, y tesoro del Centro de Alumnos (CEAL), Alex Edmundo Jeyson Quispe Romero, quien destacó que a través de la educación dual aprenden como enfrentar la jornada laboral diaria, con todos los desafíos que esto implica. "Esto nos permite prepararlos para vivir de manera independiente, además, nos permite crecer como seres humanos y como persona para enfrentar la vida, y poder proyectarnos en familia", puntualizó al respecto, sin dejar de aprender en todo momento. "Es una muy buena experiencia haber ingresado a este Colegio", desde que comenzó la etapa escolar. Asimismo, reconoció que cuentan con herramientas tecnológicas que no disponen otros recintos escolares, y que esto les permite desarrollar el proceso educativo de una mejor manera, donde las habilidades blandas también representan una herramienta para ingresar al campo laboral después que egresan de una de las tres carreras que imparte la unidad educativa.



1993 **Partió el proyecto educativo Colegio Río Loa de Calama en el sector poniente de la ciudad.**

2021 **Fue el primer Colegio subvencionado particular en la región de Antofagasta en contar con el sello de Liceo Bicentenario.**

El 100% de los estudiantes insertos en el sistema dual

Las alianzas con empresas de la zona resultan fundamentales para el aprendizaje de los alumnos que egresan de las carreras técnico profesional, tal como da cuenta el coordinador de educación dual, Jonatán Valdés Aguirre, quien manifestó que la alternancia del sistema que involucra desarrollar clases teóricas en el recinto educativo y práctica en terreno permiten que cuenten con más experiencia en el ámbito laboral. Tras concretar los convenios con las empresas, "cuando comienza la dualidad, me corresponde ver que los estudiantes logren el proceso de aprendizaje, tanto en el Colegio como las empresas", donde relevó que "ha sido bastante satisfactorio. Hemos tenido muy buena respuesta de las empresas, y eso va de la mano con el perfil de los estudiantes del 'Río Loa', quienes siempre tienen ganas de aprender". De igual manera, rescató a los docentes de las especialidades de Electricidad, Mecánica Automotriz y Gastronomía, donde el 100% de los estudiantes están integrados al sistema de educación dual.



100%

De los alumnos cumplen con el sistema de educación dual, que quiere decir que comparten las clases regulares con formación en empresas de la zona norte.

90% **De construcción, con dependencias que consideran las salas de clases, laboratorios, gimnasio techado, cancha de pasto sintético y otras dependencias educativas.**

1.235 **Es la matrícula para este año, que contempla a estudiantes en el primero y segundo ciclos de enseñanza básica, y la media con las carreras técnicas profesionales.**

85% **De la planta son mujeres. Al igual como acontece en los diferentes cursos que son mayoritariamente de alumnas.**

90 **Alumnos egresan cada año del Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama.**

